

# Quoi de neuf Outre-Rhin ?

Une sélection de  
l'actualité allemande

Du 27 novembre au 03 décembre 2025

**Avant le vote final sur le paquet de réformes des retraites, prévu vendredi 5 décembre au Bundestag, l'Union (CDU/CSU) cherche à s'accorder sur une position commune.** Une première consultation interne, devait clarifier les intentions de vote des députés, mais les résultats restent ambigus : certains responsables évoquent seulement quelques voix négatives, tandis que d'autres estiment qu'une vingtaine d'oppositions et plusieurs abstentions sont possibles. La direction du groupe parlementaire souligne toutefois qu'une majorité se dégage de cette procédure. Avant la réunion, le président du groupe, Jens Spahn, a rappelé que les débats internes sont légitimes, tout en insistant sur la nécessité d'une décision commune pour garantir la stabilité gouvernementale. Le *Junge Gruppe* a également fait part de doutes quant à la volonté réformatrice du partenaire de coalition SPD, à la suite de déclarations de la ministre du Travail Bärbel Bas lors d'un congrès des *Jusos*. Les députés souhaitant s'opposer au texte doivent se déclarer avant mercredi midi. Le vote final, nominatif, permettra vendredi de mesurer la cohésion réelle du groupe sur ce dossier.

**La coalition gouvernementale (CDU/CSU) et SPD a défini une position commune sur l'avenir des véhicules à moteur thermique après 2035.** Elle souhaite assouplir les règles européennes qui interdisent les émissions de CO<sub>2</sub> pour les nouveaux véhicules à partir de cette date. Le chancelier Friedrich Merz prévoit d'adresser une lettre à la présidente de la Commission européenne, Ursula von der Leyen, pour demander que des « moteurs thermiques à haut rendement » puissent continuer à circuler. La proposition allemande prévoit également que l'UE autorise la commercialisation de véhicules plug-in hybrides et d'électriques équipés d'un range extender, un petit moteur thermique permettant de recharger la batterie en cours de route. L'objectif est de concilier la compétitivité de l'industrie automobile européenne et la réalisation des objectifs climatiques, en favorisant une approche technologique ouverte. La Commission européenne a indiqué qu'elle examinerait ces propositions dans le cadre de la révision en cours des normes d'émissions, en tenant compte des contributions des États membres et des parties prenantes.

**L'Allemagne déploie Arrow 3, un système antimissile capable d'intercepter des missiles balistiques jusqu'à 100 km d'altitude et 2 400 km de portée.** Après Israël, elle devient le premier pays à intégrer ce système développé conjointement avec les États-Unis. Ce déploiement s'inscrit dans la *Zeitenwende* lancée en 2022, en réponse à la guerre en Ukraine et à la menace croissante des missiles longue portée. Arrow 3 comble une lacune de protection identifiée de longue date par l'OTAN, l'Allemagne n'ayant jusqu'ici aucune capacité pour contrer des missiles de haute altitude. Parallèlement, une unité policière antidrones a été créée pour protéger les sites sensibles. Cette force, appelée à dépasser 130 agents, devra intervenir rapidement sur tout le territoire. Le ministre de l'Intérieur, Alexander Dobrindt, a souligné que l'objectif est de « détecter, repousser, intercepter, et abattre si nécessaire » les drones menaçants. Pour soutenir ce

dispositif, le gouvernement investira plus de 100 millions d'euros en 2025-2026 dans des technologies de défense, avec l'appui de partenaires ukrainiens et israéliens.

**Le 29 novembre, l'AfD a tenu à Giessen (Hesse) un congrès destiné à créer une nouvelle organisation de jeunesse, en remplacement de la Junge Alternative dissoute pour extrémisme.** La réunion a été fortement perturbée par une contre-manifestation, avec des opposants bloquant plusieurs rues et retardant le début de la session. Selon les organisateurs, plus de 15 000 personnes ont participé ; la police parle de « plusieurs milliers ». L'AfD, première force d'opposition et deuxième aux législatives de février 2025, se prépare pour les élections régionales de 2026, cruciales dans ses bastions de l'Est. Une centaine de membres seulement étaient présents, loin des mille attendus, pour définir les statuts, le nom et le logo du nouveau mouvement. Le nom Generation Deutschland a été finalement retenu. Le logo envisagé représente un blason rouge bordé d'or, surmonté d'une croix noire et d'un aigle doré, symbolisant un héritage « patriotique et conservateur ». La direction souhaite une organisation plus contrôlée, tout en maintenant des liens avec les milieux radicaux. Selon des experts, les cadres viennent de sphères diverses de l'extrême droite : identitaires, corporations étudiantes, néonazis et ethnonationalistes.

**Les caisses d'assurance maladie allemandes réclament un plan d'économies de 50 milliards d'euros pour freiner la hausse prévue des cotisations.** Selon un rapport soumis à la commission de réforme du ministère de la Santé, le taux moyen de cotisation pourrait passer de 17,5 % actuellement à 18,1 % en 2027 et dépasser 22 % d'ici 2040. Le plan propose plus de 50 mesures visant à équilibrer les coûts et les recettes. Les économies concernent notamment les hôpitaux, les médecins libéraux et l'industrie pharmaceutique. Parmi les mesures envisagées : plafonnement des dépenses de soins hospitaliers, limitation des augmentations salariales transférées aux caisses, suppression des honoraires supplémentaires pour des rendez-vous rapides, ainsi que renforcement de la régulation des prix et des remises obligatoires sur les médicaments. Les caisses demandent également un financement accru par l'État, notamment pour les bénéficiaires du Bürgergeld et la formation des professionnels de santé.

## PARLEMENT, PARTIS & PERSONNES

La Fondation Konrad Adenauer a accueilli ce week-end à Paris, la **conférence des présidents de groupe CDU/CSU**, réunissant responsables parlementaires fédéraux et régionaux sous la direction de Manuel Hagel. Le programme, comprenait des échanges avec François-Xavier Bellamy et Pierre-Henri Dumont (Les Républicains) sur la stratégie et les enjeux actuels de la droite française. La délégation a également participé à la cérémonie de la Flamme sous l'Arc de triomphe avant une réception au Palais Beauharnais. La délégation a aussi rencontré Clément Beaune pour discuter des priorités stratégiques du gouvernement, ainsi que Pierre-Yves Bournazel, conseiller d'Édouard Philippe et candidat Horizons à la mairie de Paris. Le programme s'est conclu par une intervention du gouverneur de la Banque de France, François Villeroy de Galhau, portant sur la situation économique et monétaire de la France et de la zone euro.



## LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

20 000

3	8	7
0	6	5
4	3	2
7	9	6
9	8	1
2	0	

La Bundeswehr a signalé le vol d'un chargement d'environ **20.000** cartouches de munitions survenu la semaine dernière près de Magdebourg. Les munitions, transportées par une entreprise civile, ont été dérobées alors que le camion était garé sur un parking non surveillé et que le chauffeur passait la nuit dans un hôtel. Le vol n'a été découvert qu'à l'arrivée du chargement à la caserne, ce qui a entraîné l'ouverture d'une enquête policière dont aucun détail n'a été communiqué. Selon des informations de *Der Spiegel*, le vol ne serait probablement pas accidentel : les auteurs auraient pu suivre le transport avant d'intervenir. L'affaire met en évidence un non-respect des consignes de sécurité, qui prévoient normalement la présence de deux chauffeurs et une surveillance continue du chargement lors des arrêts.